                                   Двадцать второе апреля 
                                          Классная работа

Тема урока: «Способы выражения повели​тельного наклонения»
Повелительное наклонение это грамматический признак глагола, который выражается целым рядом глагольных форм, побуждающих к чему-либо. Это может быть приказ (повеление, отсюда и название), просьба, вежливое поручение, совет или какое-то другое волеизъявление. Надо иметь в виду, что многое зависит от интонации и цели высказывания предложения. Если мы хотим сказать о своих намерениях, то получится то же предложение, но глагол будет стоять в изъявительном наклонении, интонация станет повествовательной, а ещё, скорее всего, понадобится и местоимение: Мы вызволим птичку из клетки. / Вызволим птичку из клетки!
  К глаголам повелительного наклонения может быть прибавлена частица –ка. Она смягчает приказание или приводит его в игривую форму. 

Примеры: Улыбнись-ка, подойди-ка, потанцуй-ка и т.д. 

Либо образование происходит благодаря прибавлению слов давай, давайте, пускай, пусть. 

Примеры: Давай попробуем, давайте познакомимся, пускай плачет, пусть удивится.
Есть ещё один способ выражения повелительного наклонения: через форму 3-го лица - с помощью частицы да. Этот способ применяется, когда хотят подчеркнуть значительность, торжественность высказывания.

Примеры: Да будут помыслы чисты, а остальное всё приложится. (Б. Окуджава) “Да будет так!” — промолвил волшебник.
Мы увидели, что повелительное наклонение может быть выражено не только своей собственной формой, но и формами изъявительного наклонения: 3-го лица единственного и множест​венного числа (с помощью частиц пусть, пускай, да) и формой 1-го лица множественного числа (с помощью частицы давай (да​вайте) или без неё).
 Глаголы в повелительном наклонении используются в пословицах, рецептах, рекламных объявлениях, памятках к урокам, инструкциях и др.
 Выполняем упражнения 558, 560.

Домашняя работа: п. 93, упражнение 559. 

